



Nombre del alumno:

Yessica Gusmán Sántiz

Nombre del profesor:

Sergio Jiménez Ruíz

Nombre del trabajo:

Control de lectura

Materia:

Antropología médica I

Grado:

1°A

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Enero del 2020

Breve introducción a la Antropología médica

Breve introducción a la Antropología médica, se basa en investigaciones y acciones que deben realizar los antropólogos en cuanto a la población, un grupo de personas o comunidad acerca de rasgos que los caracterizan en cuestión de salud, así como su cultura, buscando así la concentración de información del estado de salud, enfermedad y brindar atención de calidad.

Existe una relación estrecha entre la salud-enfermedad, así también con el entorno y costumbres o búsqueda de solución ante los problemas. La forma o estilo de vida es algo esencial en el campo de la antropología, sin embargo, en un cierto tiempo esto no fue tomado en consideración, claro que, después de un periodo se dieron cuenta de lo importante y sobre todo la relación que se tenía entre la cultura de una población con el estado de salud que ellos tenían; por eso mismo fue tomado ahora como un punto relevante en cuanto al debate en ciertos puntos de como un grupo de personas era o no afectado respecto a sus creencias, cultura y costumbres. Personal de salud como enfermeras, médicos, psiquiatras observaron y discutían de como es que la cultura, formas de vida y demás, influía fuertemente en el diagnóstico que la medicina clínica no podía si quiera pensar, fue ahí cuando la antropología fue tomada como el dispositivo de salud, para una mejora en la atención de las personas a base de investigaciones sociales.

Pusieron a prueba programas en apoyo a la población en cuanto a su salud, en la que se realizaron ciertas

procesos de evaluación para ver como una etnia o cultura en específica reaccionaba a esto, hasta que finalmente se dio aún más apoyo a las culturas en cuanto a la promoción de la salud. Antropólogos aplicaban métodos también tradicionales en o para con la sociedad.

Todo lo referente a etnia, cultura, estilo de vida o raza se consideraba ya una alerta, predisponencia para el desarrollo de alguna patología.

Un método es identificar o conocer acerca de como es la interacción que la persona tiene con las redes sociales, creencias, si es una población avanzada o no, ya que ello afecta para bien o para mal el concepto que cada uno tiene acerca de la salud y la enfermedad. Por ello interviene también la sociología, en el estudio del estatus social y calidad de vida de los individuos, que desafortunadamente es una desventaja, riesgo y peligro para aquella población de escaso recurso a contraer con mayor facilidad una enfermedad.

El impacto de todos estos factores es fatal sino existen poblaciones con calidad buena o estable, es por ello que se ponen a su disposición organizaciones en ayuda al riesgo que todos ellos puedan tener, promocionando así la salud y el bienestar, aunque no es solo saber que existen sino conocerlas para poder brindar los cuidados, atención y garantizar la prevención de tantas y tantas enfermedades.

Algo que conecta de igual forma a la antropología y a la sociología de la salud, es aquello que tiene que ver con la mente, los pensamientos, lo que siente el individuo para hacer así un historial de las mentalidades.

Otro aspecto de la Antropología y sus diferentes ramas, es el estudio de vidas pasadas, es decir, como era antes, el tipo de cultura que estos tenían, entre otros; que tenían que ser investigados a base de archivos y no con el contacto de una población.

Se usa el discurso crítico y su análisis para llevar una relación, una secuencia de todos aquellos datos históricos indagados como archivos, literaturas de la historia, que llevarán a analizar cómo eran, el cambio que se ha dado a través del tiempo y más.

El Feminismo fue algo relevante en esto histórico, la lucha de la mujer por hacer valer aquellas labores válidas solo para el sexo masculino, que es un fenómeno social que ha cambiado a la ciencia en gran parte.

En conjunto, todo lo relacionado a la Sociología ha dado aportaciones increíbles al área de la Medicina en cuanto a progresión de la ciencia, investigaciones, conocimientos de la relación del entorno, cultura, etnias que está íntimamente relacionada con la buena calidad de vida para preservar la salud, prevenirla y promoverla, del mismo modo evitar y detectar con todos estos conocimientos sociales como parte de estudio, la enfermedad, y en este caso, los antecedentes históricos, tanto de la cultura, creencias, estilo de vida, pensamientos, sentimientos, entre muchos otros factores más que propician o ponen en riesgo la salud de la población.

Es por ello, que se dice que existe relación salud, enfermedad y atención, fijado en el entorno y cultura de una sociedad específica.

Referencia bibliográfica

MARC. *Breve introducción a la Antropología médica*. Universitat Rovira I Virgili.